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De lo que nunca se te ha informado

Boletín de información local Número 5 Julio de 2020

En tiempos de COVID-19
Desde el PSOE de Pedralba, tras el gran parón debido a la crisis sanitaria por el

coronavirus, volvemos con nuestro boletín informativo. Esta nueva entrega está
dedicada a nuestra labor como oposición en estos tiempos de pandemia

El 12 de marzo de 2020, las y los
concejales de la Corporación 
Municipal, fuimos llamados de 
urgencia a una reunión para tratar
la situación inicial del COVID-19 en 
Pedralba. En dicha reunión, la
oposición mostramos nuestra 
disposición a colaborar en lo que
fuese necesario junto al equipo de 
gobierno para afrontar los 
problemas que causase el virus.

El 27 de abril de 2020, nos notifi-
caron a todos los concejales la sus-
pensión de las comisiones
informativas y plenos mientras dure
el estado de alarma. Sin explicarnos
el por qué. Y sin plantear hacer las
comisiones y los plenos de forma
telemática como muchos otros
ayuntamientos. Es así como se
cerraba la puerta a cualquier tipo de
diálogo entre el equipo de gobierno
y los concejales de la oposición.

Tras más de 3 meses sin contacto,
llegó el Pleno Ordinario celebrado
el pasado 25 de junio de 2020. Un
pleno marcado por las propuestas
por parte de todos los grupos políti-
cos. Desde el Grupo Municipal 
Socialista de Pedralba votamos a
favor de todas las propuestas 
presentadas por el PP y Ahora 

Pedralba (Compromís) para 
combatir los problemas causados
por el COVID-19. Una vez más, 
dejamos patente nuestra voluntad
de apoyar y estar unidos en los mo-
mentos difíciles. Sin embargo, dos
de nuestras propuestas fueron
votadas en contra por el PP (realizar
un segundo reparto de mascarillas
y dar ayudas para las asociaciones
del pueblo que se han visto 
afectadas por el COVID-19).

Desde el inicio de la crisis, el
Grupo Municipal Socialista en el
Ayuntamiento no hemos querido
quedarnos de brazos cruzados y
hemos trasladado al equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de 
Pedralba diversos registros de 
entrada con propuestas que hoy
queremos que todas y todos
conozcáis.

Desinfección de calles y zonas
públicas (17/03/2020). Desde el
inicio de la crisis sanitaria solicita-
mos la pronta desinfección de
calles, parques, zonas públicas y
mobiliario urbano de nuestro
pueblo, siempre aconsejados por
los técnicos para utilizar la propor-
ción debida del producto. 

Canalización de la confección de
mascarillas (21/03/2020). Fueron
varias las mujeres pedralbinas que,
de forma altruista, procedieron a la
confección de mascarillas. Algunas
de ellas se pusieron en contacto
con nosotros. Y, creímos que la
mejor forma de repartirlas era a
través del ayuntamiento para que
fuese más efectivo.

3 Programación de actividades pa-
ra TV Pedralba y canal YouTube
(21/03/2020). Con la finalidad de
hacer más fácil y llevadero el confi-
namiento a las familias, propusi-
mos al Ayuntamiento la creación de
una programación variada para
todas las edades con actividades
educativas, gimnasia de mante-
nimiento, manualidades, etc. que
pudieran retransmitirse en un ho-
rario por Tele Pedralba y por el canal
de YouTube del Ayuntamiento.

Creación de una bolsa de volun-
tarios para la desinfección
(22/03/2020). Como habían hecho
ya muchas poblaciones vecinas,
propusimos al Ayuntamiento la
creación de una bolsa de agricul-
tores voluntarios para la 
desinfección de calles y zonas
públicas, con la finalidad de que
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pudiera repartirse el trabajo entre
todos y ser más llevadero y efectivo.

Aviso a las vecinas y vecinos de
las zonas que la empresa va a
desinfectar (26/03/2020). Desde el
Ayuntamiento se contrató una em-
presa para la desinfección de calles
y zonas “más transitadas”. Creímos
conveniente que el ayuntamiento
avisara a las vecinas y vecinos qué
calles, qué zonas y en qué horario
para prevenir las salidas de la gente
de sus casas.

6. Propuestas y medidas COVID-19
(27/03/2020). Ampliar el plazo del
pago del Impuesto de Vehículos de
Tracción Mecánica y modificar la
fecha de cargo de los recibos domi-
ciliados. Aplazar el periodo de pago
para la tasa de entrada de vehículos
(VADO). Aplazamiento de los reci-
bos no domiciliados del IBI. Eximir
a bares y restaurantes de la tasa por
ocupación de vía pública por  
terrazas para 2020 y, en caso de
que esta ya haya sido cobrada, de-
volverles el importe de la tasa. 
Eximir a los puestos del mercado
municipal de la tasa 2020 y, en caso
de que esta ya haya sido cobrada,
devolverles el importe de la tasa.
Devolver la parte proporcional de
las tasas cobradas a los usuarios
por la Escuela de Adultos, Escuela
Infantil y cuantas actividades mu-
nicipales preste el Ayuntamiento.
Además, eximirles del pago de las
mismas hasta que vuelvan a 
reanudarse dichos servicios.

7. Propuesta ante la prohibición es-
tatal de desplazamientos a segun-
das residencias (08/04/2020). 
El Gobierno de España, con decreto
de estado de alarma, prohibió los
desplazamientos a segundas resi-
dencias para evitar la propagación
del virus. Ante la llegada de Se-
mana Santa y Pascuas, periodos va-
cacionales en los que se
incrementan los desplazamientos,
propusimos que desde el Ayun-
tamiento de Pedralba se hiciese un
comunicado advirtiendo de la 

prohibición de estos desplazamien-
tos vía bando, whatsapp, redes so-
ciales y demás canales de
comunicación. Se pusiesen en con-
tacto con la Policía Local de 
Pedralba para realizar una campaña
intensa de vigilancia y control de
estos movimientos. Que desde la
Policía Local de Pedralba se realiza-
sen controles tanto en la entrada
como en la salida de vehículos en
nuestro término. Y se haga un con-
trol de la situación en zonas con
casas diseminadas. Y que se coor-
dinasen con la Guardia Civil para
que refuercen las 
patrullas junto con la Policía Local
de Pedralba.

8. Propuesta desinfección edificios
públicos (10/04/2020). La Unidad
Militar de Emergencias ha estado
realizando un arduo y formidable
trabajo de desinfección de zonas
susceptibles de contagio en mu-
chos municipios. Por ello propusi-
mos al Ayuntamiento que solicite a
la Unidad Militar de Emergencias la
desinfección de edificios públicos
de Pedralba susceptibles de conta-
minación como el Ayuntamiento,
Colegio, Escuela Infantil, Gimnasio
Municipal, Multiusos, Retén de la
Policía Local, Hogar del Jubilado,
Casa de la Cultura, Biblioteca, etc.

9. Propuestas paquete de medidas
y ayudas de emergencia de carácter
local (16/04/2020). Ante el anuncio
de Diputación de Valencia de 
realizar un ingreso a los ayun-
tamientos del Fondo de 
Cooperación Municipal, el cual a Pe-
dralba ha supuesto 215.701€,
desde el PSOE propusimos un 
paquete de medidas y ayudas
económicas individuales de 
emergencia para paliar las necesi-
dades básicas de familias necesi-
tadas (tales como la alimentación,
la higiene, productos infantiles de
hasta 3 años, gastos derivados de
la atención sanitaria, etc.); vivienda
(pagos de parte de alquiler, hipote-
cas, seguros, tasas, impuestos,
sumi-nistros de luz, agua y gas…);

medidas para garantizar el 
aprendizaje de niñas y niños (en-
trega de routers para conectarse a
internet y poder realizar las tareas
desde casa ante el cierre de centros
educativos); contratos temporales
bonificados para personas desem-
pleadas en situación de riesgo y de
exclusión social; ayudas a
autónomos, pequeñas y medianas
empresas y comercio local para
sufragar gastos corrientes (agua,
luz, seguros, alquiler…) ante el
cierre de empresas y establecimien-
tos o la pérdida de muchos benefi-
cios por los más de dos meses de
confinamiento.

10. Propuesta acuerdo institucional
(23/04/2020). Propusimos al 
Ayuntamiento la elaboración de una
Acuerdo Institucional entre los dis-
tintos grupos políticos (Partido 
Popular, Partido Socialista y Ahora
Pedralba) que integrase propuestas
con medidas y ayudas para mitigar
los problemas del COVID-19 en 
Pedralba.

11. Ampliación terrazas bares
(02/05/2020). Propusimos la am-
pliación de las terrazas de los bares
sin que suponga coste alguno para
los propietarios para que pudiesen
dar servicio a un mayor número de
personas, siempre respetando las
medidas de seguridad estableci-
das.

12. Adquisición cañón de ozono
(14/05/2020). Para la desinfección
de locales municipales y de los 
vehículos que disponga el Consis-
torio para seguridad de los traba-
jadores públicos y, también, para la
ciudadanía. Además, con la
adquisición de los mismos se 
podría ayudar a la desinfección de
locales comerciales, bares, etc. de
nuestro municipio.

13. Reparto de mascarillas ante la
obligatoriedad de llevarlas
(20/05/2020). Ante el decreto del
Gobierno de España de la obligato-
riedad del uso de mascarillas,
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propusimos un BUZONEO de
mascarillas para cubrir las necesi-
dades de la población.

14. Ayudas asociaciones de Pe-
dralba (20/05/2020). Con el estado
de alarma y el confinamiento, la 
actividad de todas las asociaciones
del pueblo se vieron 
paralizadas y, con ello, sus ingre-
sos. Por ello hemos propuesto un
análisis de la situación de cada aso-
ciación para poder crear una ayuda
económica que les permita afrontar
mejor sus actividades en estos
tiempos de incertidumbre.

Preguntas (31/05/2020 y
01/06/2020). Ante el silencio del
ayuntamiento y la incertidumbre de
muchas vecinas y vecinos de 
nuestro municipio preguntamos al
Consistorio si iba a realizarse la es-
cuela de verano, si la escuela infan-
til abriría en los meses de verano, si
se iba a permitir el baño en el río
Turia, si el gimnasio municipal iba a
ponerse en marcha de nuevo y a
reabrir sus puertas y si habrían fies-
tas de verano o no, ya que la
Comisión de Fiestas de Verano 2020
había anunciado que ellos no se
harían cargo de las mismas por la
situación ocasionada por esta pan-
demia mundial.

16. Propuesta PSOE y Ahora Pe-
dralba (05/06/2020). La falta de in-
formación por parte del
ayuntamiento y la ausencia de diá-
logo entre el equipo de gobierno y
la oposición, nos llevó a PSOE y
Ahora Pedralba a hacer una queja
oficial en forma de propuesta en la
que pedimos la creación de un
Acuerdo Institucional, la puesta en
marcha de una Mesa de Diálogo y
volver a poner en marcha las Comi-
siones Informativas y Plenos.

17. Adquisición depósito pulve-
rizador (08/06/2020). Para poder
llevar a cabo las desinfecciones de
calles y zonas públicas con
maquinaria y personal propios del
Ayuntamiento.

¿Qué hubiese pasado en esta pandemia si la

Sanidad no hubiese sido Universal y Gratuita?

OPINIÓN ¿A tú qué te paice?

Kira Muñoz
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Quiero comenzar agrade-
ciendo a los compañeros
que editan este boletín el

esfuerzo que realizan por desarro-
llar su trabajo de oposición de la
forma más digna posible. Es lo
mínimo que debemos exigir a 
nuestros representantes: dignidad
y coherencia.

Para los que no me conozcan soy
Ana Kira Muñoz, vecina de 
Pedralba y enfermera del Hospital
La Fe, y quiero aprovechar estas
líneas para contaros de primera
mano cómo ha sido vivir esta pan-
demia en el hospital público más
importante de nuestra Comunidad.

Este 2020 fue declarado por la
OMS como el Año de la Enfermería
para poner en valor el trabajo que
realizamos cuidando a las per-
sonas cuando más lo necesitan.
Pero lo que nunca imaginamos es
que íbamos a enfrentarnos a una
pandemia de estas dimensiones.
Entre otros muchos profesionales,
las enfermeras hemos estado en
primera línea, al lado de los pa-
cientes, cumpliendo con la esen-
cia de nuestra profesión: cuidar.

En los últimos meses, la pan-
demia por SARS-CoV-19 ha cam-
biado nuestras vidas y ha
conseguido que reflexionemos
sobre las cosas importantes que
tenemos, tanto de manera indivi-
dual como en nuestra sociedad. Y,
como no, se ha evidenciado una
vez más que tenemos un Sistema
Sanitario único y fuerte, un bien
que como sociedad debemos
reivindicar.

Nuestro Sistema Nacional de
Salud del que en tantas ocasiones
nos hemos enorgullecido se ha
puesto en entredicho. En mi
opinión, seguimos teniendo la
mejor sanidad pública del mundo.
En España, si alguien necesita un
trasplante de corazón, no se muere
por no poder pagarlo. Si por la
gravedad de su enfermedad un pa-
ciente necesita tratamientos de
1.000 € la dosis, no se muere por
no poder pagarlas. Tenemos el sis-
tema más equitativo, el que mejor
reparte los recursos de que
dispone y el que mayor cobertura
da a sus usuarios.

Una de las grandes lecciones
que nos ha dado esta crisis sani-
taria es que necesitamos un Sis-
tema Sanitario público fuerte,
capaz de dar respuesta inmediata
a cualquier situación extraordi-
naria, pero también un Sistema
que pueda ofrecer los tratamientos
más punteros contra enfemedades
que hasta ahora eran incurables.
Para esto, no nos podemos permi-
tir unas políticas que recorten en
sanidad día tras día, ni políticos
que quieran lucrarse de ella priva-
tizando hospitales y servicios y
recortando en personal sanitario
como he visto durante tantos años
atrás en nuestra y otras Comu-
nidades. Necesitamos políticas so-
ciales que inviertan en sanidad
porque, y como bien dice el lema
de la Marea Blanca, “La sanidad
pública no se vende, se defiende”.

Necesitamos una Sanidad
Pública de calidad y de acceso Uni-
versal. Y en ese camino debemos

Enfermera del Hospital La Fe
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trabajar todos juntos, profesio-
nales, políticos y la sociedad para
no dar nunca ni un paso atrás.
Parad e imaginad por un momento:
¿qué hubiese pasado en esta pan-
demia si nuestra Sanidad no hu-
biese sido Universal y Gratuita? Yo
ni puedo, ni quiero.

La expansión a nivel mundial del
coronavirus ha puesto a prueba a
gobiernos, sistemas sanitarios y al
conjunto de la sociedad. Nadie es-
taba preparado para esto. Cuando
la OMS declaró la alerta sanitaria
mundial las directrices eran claras:
había que parar, la movilidad de
las personas estaba directamente
relacionada con la propagación del
virus. Las consecuencias socio-
económicas iban a ser devastado-
ras. Muchos gobiernos, entre ellos
el de España, tuvieron claro que
primero era la salud de la pobla-
ción y, después, todo lo demás. En
mi opinión, el Gobierno de España
actuó de la única forma que se
podía: atendiendo a criterios epi-
demiológicos y a las recomenda-
ciones del Comité de Expertos y la
OMS. Intento ponerme en su lugar
e imagino que fueron decisiones
difíciles, algunas improvisadas por
lo inédito y cambiante de la
situación. Pero he visto un gobier-
no firme que ha rectificado cuando
ha tenido que hacerlo. Lo que es
obvio y no podemos negar es que
no se ha escatimado en la movi-
lización de recursos para paliar en
todo lo posible los efectos de esta
crisis sanitaria.

Los primeros días de la pandemia
fueron caóticos en el hospital.
Había mucha incertidumbre y nos
inquietaba ver lo que pasaba en
otras comunidades. ¿A qué nos en-
frentábamos? Las cosas cambia-
ban cada día y al principio no
teníamos los medios adecuados
para protegernos. Soy consciente
del esfuerzo que se ha realizado
para dotar a los centros sanitarios
del material necesario, aunque en
muchos momentos pensáramos

que llegaba tarde. Pero eso no nos
paró, hicimos nuestro trabajo, pese
a que muchos de nuestros com-
pañeros se contagiaron. Hemos
tenido miedo por nosotros, por
nuestros familiares y por no conta-
giar a otros pacientes. Una de mis
compañeras ha estado 40 días ais-
lada en una habitación. Y el hijo de
otra compañera le preguntaba
desde el otro lado del pasillo:
“Mamá, ¿el coronavirus duele?”.

En las salas de hospital, el sen-
timiento que invadía a los pa-
cientes era la soledad. No tenían a
ningún falimiar a su lado. Ha sido
en nuestras manos enguantadas,
las de las enfermeras, en las que
han encontrado calor humano.
Nuestros ojos han sido los únicos
que han visto durante días. Unos
ojos con los que había que transmi-
tir esperanza a pesar de lo duro de
la situación. Unos ojos que, para
algunos, fueron los últimos que
vieron.

El trabajo que hemos visto en
nuestra UCI ha sido el de un equipo
humano perfectamente coordinado
que se ha esforzado para que cada
uno de los pacientes tuviera las
mejores condiciones para superar
el virus. Muchos de ellos lo con-
siguieron. Se celebró cada una de
esas salidas de intensivos como
una victoria porque juntos se
habían enfrentado a lo descono-
cido y, tanto pacientes como sani-
tarios, habían temido por sus vidas
por el camino. Otros, pese a los es-
fuerzos, no lo consiguieron. Las en-
fermeras no olvidaremos el dolor y
la desesperación de sus familiares.

No hace falta que os diga lo duro
que ha sido esto, ya lo sabéis. Los
medios de comunicación se ha en-
cargado de decirlo todos los días.
Pero me quedo con lo bueno: el es-
fuerzo que han realizado los profe-
sionales sanitarios; las personas
que lo han superado; y ese aplauso
de las ocho que nos daba fuerza.
Juntos somos más fuertes.

Durante los primeros meses los
sanitarios hemos dado lo mejor de
nosotros, poniendo en riesgo
nuestra vida y la de nuestras fami-
lias. Ahora llega vuestro momento,
cumpliendo las recomendaciones
de las autoridades sanitarias.
Nosotros no os fallamos, y estoy
segura de que vosotros tampoco
nos vais a fallar.

Debemos avanzar, sí, pero con
seguridad. Vamos a tener que con-
vivir con el virus hasta que haya
una vacuna. Para ello, las institu-
ciones deben sensibilizar y apelar
a la responsabilidad. Necesitamos
recuperar nuestras vidas, nuestros
hijos necesitan recuperar sus
vidas. Ante nosotros se abre la lla-
mada “nueva normalidad”, una
normalidad con nuevos hábitos.

En las semanas más duras del
confinamiento, la mejor mascarilla
era nuestra casa. Ahora nuestra
mejor mascarilla es la responsabi-
lidad y el sentido común. Debemos
pedir a nuestros representantes
decisiones valientes, pero seguras.
Para ello deben tener la seguridad
de que pueden confiar en los ciu-
dadanos. Demostremos que cono-
cemos la gravedad de la situación,
y que sabemos que esto no se ha
acabado. En nuestras manos está
que no vuelva a empezar.

Estaría más que justificado
dedicar este artículo a los miles de
fallecidos por la COVID-19, pero no
lo voy a hacer. Mi recuerdo es para
los pacientes terminales, especial-
mente para los oncohematológi-
cos, que han visto cómo se
aplazaba o se desvanecía la más
mínima esperanza de curación que
tenían. Y a sus familias, que el
único consuelo que les quedaba
era poder acompañar a sus seres
queridos hasta que llegase el de-
senlace fatal y ni eso han podido
tener.
Gracias a mis compañeras y com-
pañeros del Hospital La Fe por com-
partir sus vivencias.


